

Aktive Frühlingsboten

■ GARTENSTADT: 51 Helfer bei der Aktion „Saubere Stadt“ im Einsatz

VON UNSEREM MITARBEITER
WERNER SCHENK

► In Gartenstadt-Niederfeld ist der Startschuss zur „Aktion Saubere Stadt“ schon erfolgt: Wegen den Singvögeln ging es früher los.

Nicht nur Osterglocken, Küchenschellen und erste Zugvögel, auch die Reinigungsaktion auf der Bezirkssportanlage Gartenstadt darf man getrost als Frühlingsboten ansehen. Wie Frühblüher und Singvögel, so erfreut auch ihr Treiben das Auge: Zahlreiche Mitglieder der Volksgesundheit-Germania-Niederfeld (VSK Germania) und der Boulespieler der Deutsch-Französischen-Gesellschaft rückten den sich unbändig ausbreitenden Sträuchern und Brombeerhecken, wild abgelagertem Müll und Bauschutt zu Leibe.

Immer wieder kommt es zu dieser Unart der Müllentsorgung obwohl in einigen hundert Metern Entfernung ein Wertstoffhof angesiedelt ist. Bis zum Mittag war der von den städtischen Entsorgungsbetrieben gestellte und 18 Kubikmeter fassende Container gefüllt. Dazu kommt noch der separat gelagerte Metallschrott. Fahrräder,

Türrahmen, alte Koffer, Elektroherde, unzählige Flaschen und Plastiktüten wurden von den 51 Teilnehmern zusammengetragen. Auch schon früher entdeckte, von Pflanzen überwucherte



Gegen den Müll: Norbert Kimpel beim Sammeln.

—FOTO: KUNZ

Asbestplatten können bald entsorgt werden. Diese Arbeit bleibt allerdings Spezialisten vorbehalten.

Schon 30 Jahre lang ist das große Reinemachen auf dem umfangreichen Areal zwischen der Verbindungsstraße zwischen Woll- und Damaschkestraße, dem Heuweg und dem Tierheim ein Fixpunkt im Terminkalender des Vereines. Auch Anita Simon von der Seniorengruppe der Germania hat die Ärmel aufgekrempelt und zugepackt. Das gemeinsame Arbeiten und der sichtbare Erfolg des Einsatzes machen ihr besondere Freude.

Mit den Jahren konnten immer größere Teile dieses Gebietes gereinigt und begehbar gemacht werden. Seit nunmehr zehn Jahren findet der Frühjahrsputz unter dem Namen Aktion „Saubere Stadt“ des Marketing-Vereins Ludwigshafen statt.

„Im April sind schon die Singvögel da und bauen in den Hecken ihre Nester. Deshalb machen wir unsere Aktion so früh. Wir wollen die Tiere nicht stören“, erklärt Norbert Kimpel das frühe Datum des Einsatzes. Die Aktion „Saubere Stadt“ startet im April und findet ihren Höhepunkt in einem Fest mit Geranienmarkt.